



El lehendakari se reunió ayer en Madrid con los máximos responsables de una veintena de empresas agrupadas en el foro Puente Aéreo. :: IREKIA

Urkullu ofrece la «estabilidad de Euskadi» a las grandes empresas de Cataluña y Madrid

El lehendakari defiende el Concierto y recalca que no es un privilegio, sino un modelo de «riesgo unilateral»

:: DAVID GUADILLA

BILBAO. Un país que ofrece «estabilidad» y «seguridad jurídica», con una economía sólida y «un entorno competitivo de primer nivel». «Euskadi es un buen lugar para invertir». Iñigo Urkullu 'vendió' ayer ante una veintena de empresarios y altos directivos de Madrid y Barcelona las virtudes del País Vasco y de su modelo financiero. Pero no solo eso. Porque también aprovechó la reunión que mantuvo con algunos de los nombres con más capacidad de influencia de la empresa española para defender una de sus principales teorías políticas. La de que solo a través de un sistema «bilateral con garantías», en el que el «poder central y autonómico» estén en un «plano de igualdad», se puede «desbloquear el debate sobre la soberanía». Y eso, según Urkullu, solo se puede hacer a través de una «convención constitucional» que reinterprete la Carta Magna.

El lehendakari acudió invitado a Madrid por el foro Puente Aéreo, que agrupa a una veintena de firmas de Madrid y Cataluña, en su mayoría. Y a todas les trasladó el mismo mensa-

je. Que Euskadi apuesta por «la colaboración», el «acuerdo» y el «diálogo».

Urkullu no aludió de forma específica a Cataluña en su discurso, pero la situación en esa comunidad sobrevoló toda su intervención. Entre quienes le escuchaban estaban Josep Oliu y Jordi Gual, presidentes del Banco Sabadell y Caixabank. Las dos entidades financieras optaron por trasladar su sede social de Barcelona a la Comunidad Valenciana el pasado mes de octubre ante la convulsión generada por el desafío soberanista.

Urkullu, al igual que hizo en enero ante los embajadores de los países de la Unión Europea en España, ofreció Euskadi como un lugar donde prima la «estabilidad», una palabra que reiteró en su intervención. Recordó

que las agencias de calificación han certificado «el buen estado de las cuentas públicas y la fortaleza de nuestra economía». «Vamos a mantener una gestión seria, responsable y rigurosa. Sabemos que la confianza genera confianza», añadió el lehendakari, quien destacó la «cualificación» de los trabajadores vascos y el apoyo público a las nuevas inversiones «a través de una política industrial que se ha demostrado exitosa». «Nuestro compromiso se asienta en garantizar estabilidad», afirmó Urkullu.

Pero si hubo una herramienta que se esforzó en destacar el lehendakari fue el sistema del Concierto. Por varios motivos. En el Gobierno vasco y en el PNV no ocultan su temor a que el discurso de Ciudadanos, que

LAS CLAVES

Reforma del Estatuto

Aboga por una reforma de la Constitución para dar cabida a conceptos como la «bilateralidad»

Imagen

«Euskadi es un buen lugar para invertir», destaca ante una veintena de destacados empresarios

considera el régimen foral vasco como un privilegio, acabe calando. Sobre todo, cuando las encuestas sitúan a la formación de Albert Rivera con opciones reales de convertirse en la primera fuerza por delante del PP y del PSOE.

Riesgo unilateral

Por eso Urkullu intentó desmontar ante los líderes empresariales las tesis del partido naranja. Aseguró que el Concierto se caracteriza por su «naturalidad pactada» y que «goza de pleno respaldo legal», ya que forma parte del «bloque constitucional» y además cuenta con el «aval» de la Unión Europea. Pero, sobre todo, es un modelo de «riesgo unilateral», que promueve «la competencia tributaria» y la «disciplina presupuestaria». «Con-

Un foro con la presencia de las principales firmas

:: D. GUADILLA

BILBAO. El foro Puente Aéreo, donde ayer intervino el lehendakari, es una entidad constituida en 2011 de la que forman parte más de una treintena de compañías y asociaciones empresariales. A la cita con Iñigo Urkullu en Madrid, a la que también asistió el consejero de

Hacienda y Economía del Gobierno vasco, Pedro Azpiazu, asistió una veintena de altos directivos y presidentes de las firmas más destacadas. Entre ellos, algunos nombres muy simbólicos, como Josep Oliu, presidente del Banco Sabadell, y su homólogo en Caixabank, Jordi Gual. Las dos entidades financieras han

sido de las más críticas con el proceso soberanista. De Cataluña también llegó Joaquim Gay de Montbellà, presidente de Foment del Treball, la principal patronal catalana. También estuvieron Salvador Alemany, presidente de Abertis; y Antoni Brufau, de Repsol. Estaba prevista la presencia de Josu Jon Imaz, consejero delegado de esta compañía, pero el que fuera presidente del PNV y consejero de Industria del Gobierno vasco modificó su agenda para acudir al funeral de José Ignacio Arrieta, fallecido el martes y que también formó parte del Eje-

cutivo de José Antonio Ardanza.

A ellos se sumaron Santiago Bergareche, presidente de Vocento; Antonio Catalán, presidente de AC Hoteles; Javier Godó, del Grupo Godó; Francisco Reynolds, de Gas Natural; así como el también presidente de PwC, Gonzalo Sánchez; el presidente ejecutivo de Cuatrecasas, Rafael Fontana; y Luis de Carlos, socio director de Uria Menéndez. Asimismo, escuchó al lehendakari Antonio Garrigues, presidente de la Fundación Garrigues; y Josep Sánchez Llibre, vicepresidente de Conservas Dani.



Ortuzar y la cúpula del PNV, de viaje a Canarias

El presidente del Euzkadi Buru Batzar, Andoni Ortuzar, encabeza una delegación del PNV que hoy se desplazará a Canarias para mantener un encuentro con la dirección de Coalición Canaria (CC) y para participar en el Consejo Político del Partido Demócrata Europeo. Junto a él, se desplazarán al archipiélago la secretaria del EBB, Míreia Zarate; los burukides Mikel Burzako y Joseba Aurrekoetxea; y la europarlamentaria Izaskun Bilbao.

forma un sistema eficiente en la gobernanza institucional», proclamó el lehendakari, quien afirmó que «Euskadi es netamente solidaria con el Estado».

La defensa del Concierto como modelo a seguir no solo tenía que ver con los ataques lanzados por Ciudadanos. Urkullu, y el PNV a través de la ponencia de Autogobierno que se desarrolla en el Parlamento, abogan por un modelo de «reconocimiento mutuo» entre la Administración central y Euskadi. «Lo definimos como la traslación del modelo del Concierto Económico a un nuevo Concierto Político», subrayó ayer el lehendakari.

El problema es que esa hipótesis tiene difícil encaje en el actual marco legal. Y para «desbloquear» la situación, el jefe del Ejecutivo autónomo abogó por una «convención constitucional». No se trataría de una reforma, sino de «reinterpretar» lo que dice el actual texto para dar cabida a conceptos como el de la bilateralidad.